

Abänderungsantrag

Gemeinderatsklub der Grünen – ALG

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 17.9.2020

von

GR Mag. Gerald Kuhn

Betrifft: Abänderungsantrag zu GR-Stück TO 12 - A10/6-006727/2020 Neubenennung einer Straße

Nur ein sehr geringer Anteil der Grazer Straßen ist nach Frauen benannt, obwohl die im Gemeinderat beschlossene Richtlinie für Straßenbenennungen vorsieht, dass bei Benennungen bevorzugt die Namen von Frauen zu verwenden sind, um Frauen und deren Leistungen verstärkt in der Öffentlichkeit sichtbar zu machen. Andere Städte sind hier wesentlich konsequenter als Graz. So hat Wien im Stadtteil Seestadt Straßen, Plätze und Parks fast ausschließlich nach Frauennamen benannt. Mehr als 50 starke Frauen wurden dort bereits verewigt. Das könnte auch Graz leisten.

Wir schlagen daher vor, die Straße nach Vicenza Wenderich zu benennen. Vicenza Wenderich war eine Grazer Radpionierin und Mitbegründerin des Grazer Damen-Bicycle-Clubs im Jahr 1893. Dieser Club war der erste Frauenradfahrverein Österreichs. Der Verein organisierte u.a. Wanderfahrten, warb um Sympathien fürs Radfahren und eroberte mehr Bewegungsraum für Frauen. Die Benennung dieser Straße nach Vicenza Wenderich würde sich auch deshalb anbieten, da sich die Straße in der Nähe der alten Puchwerke befindet und parallel zum Murradweg verläuft.

Ich stelle daher namens der Grünen-ALG folgenden

Abänderungsantrag

Die Straße in Liebenau, die von der Liebenauer Hauptstraße abzweigend, entlang der Mur nach Gössendorf verläuft, bestehend aus dem Grundstück 195/3 (KG Graz Stadt-Thondorf), wird in **Vicenza-Wendrich-Straße** benannt.